

LA IDEA

Sr. D.

SEMANARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Fuera de la capital, id... 1,50 >
Número suelto..... 0,10 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Pago adelantado.

EL ROSARIO DE LA AURORA

Un periódico local se lamenta de que la procesión nocturna llamada «Rosario de la Aurora» se haya visto interrumpida por un grupo de jóvenes bribosos.

Exorna el caso el articulista, citando argumentos legales que no son para replicados, con objeto de demostrar que la Iglesia es una sociedad legalmente constituida, y merece toda clase de respetos, como si una parte de la sociedad fuera mayor que el todo, y la sociedad en conjunto no los mereciera también, y muchas veces los ha visto interrumpidos en su sueño y su descanso.

Cualquiera otra manifestación pública realizada por la noche, por pacífica que fuera, no tendría seguramente la tolerancia de las autoridades si alterase el reposo de la población, y el derecho, como el periódico dice, debe ser igual para todos.

En consonancia con este modo de pensar, nos hemos lamentado muchas veces de un espectáculo que no puede aumentar el fervor religioso, porque á él sólo concurren los católicos por hambre, tal vez los mejores, pero ni siquiera un ejemplar de los grandes y afortunados creyentes que por permisión divina gozan cena abundante, cama muelle y tranquilidad, que no quebrantan ni aun por su Dios adorado.

Minucias son éstas, pero de consignación imprescindible, y ahora conviene afirmar nuestra opinión acerca del caso.

Los republicanos, amantes de la libertad, reconocen que debe ser igual para todos y sin más limitaciones que las que imponen las leyes generales ó locales y el perjuicio ó molestia de tercero.

Nuestros correligionarios son irresponsables del atentado, porque hacen las cosas más franca y noblemente, en posesión de sí mismos, y si el periódico aludido, en su reticencia á «ciertos elementos», se refiere siquiera de modo lejano á nosotros, habrá escuchado el rumor (cosa impropia de él) de paso y en la plazuela, donde toda inmundicia tiene su desagüe.

Hay que recordar á nuestro colega que estas cosas suelen trastornar el juicio y se lo han trastornado á él, porque en su texto dice *elementos que no pecan de católicos*, y es claro, amigo en la preusa, por católico nunca se peca, sino por todo lo contrario, según el criterio religioso, y dicho sea de paso, ésto constituye un *lapsus*.

A la arrogante y atlética interrogación de si ha llegado el momento de procurar por sí mismo la propia defensa, preguntamos los pacíficos: ¿cómo, hemos de defender nuestro sueño necesario para reparar las fuerzas no gastadas por la molición sino por el trabajo?

Está visto; en el caso presente se han invertido los términos, los humildes se han convertido en soberbios.

Los terribles y demoleedores del orden actual, en pacíficos y tranquilos.

No hay más que un término de avenencia; confíense unos y otros al legítimo amparo de las autoridades y hagamos constar que ningún amigo nuestro ha tomado parte en el atropello.

Aires de la Corte.

Es tristísimo reflejar fielmente las impresiones que producirán los *faustos* acontecimientos del próximo Mayo. La mayoría piensa corresponder con la indiferencia y el desprecio á la *alegría oficial*: el desaliento se ha apoderado de los menos aprensivos; los excépticos han encontrado nuevo motivo de sátira y burla.

Resultaría un contraste inhumano y sarcástico, que mientras casi todos los españoles, imitando al gaitero de Gijón del inmortal Campoamor, tocan la gaita con las lágrimas en los ojos, y nuestros gobernantes bailan la danza.... *macabra*, el resto de nuestros hermanos recogiendo el fruto de una política estéril y absurda, derraman su sangre inútilmente en odiosa lucha fratricida. ¡Lástima de sangre generosa que tal vez muy pronto salpique nuestro rostro!

Los ineptos *padres de la patria* que sembraron la semilla del separatismo, se llaman á engaño cuando fructifica su labor criminal como si no fueran ellos, única y exclusivamente responsables de ésta, y otras tantas páginas tristes como se han escrito de algún tiempo á esta parte en nuestra desdichada historia.

Por todos los puntos que dirigimos la vista, encontramos un horizonte obscuro, señales evidentes de próxima borrasca, y sin embargo, no cambiamos de rumbo, navegamos sin timón á merced del viento, y es cosa sabida que nos estrellaremos. Algunos dicen que somos impulsados por la fatalidad, no; los que vamos arrastrados, es por el despótico régimen actual, que cual si fuera el abismo, nos atrae.... á una muerte segura.

Un pueblo que camina al sacrificio con la sonrisa en los labios, aunque tenga oprimido el corazón por el dolor, es digno de otra suerte; es acreedor á una conmiseración grande, ó al desprecio más absoluto. O somos muy desgraciados ó muy necios.

¿No os parece singular contraste, que mientras engalanemos nuestros balcones como prueba de gran regocijo, estén exterminándose en aborrecible lucha seres por cuyas venas corre sangre española?

Ajenos somos en absoluto á recomendar una protesta ruidosa de este nuevo escarnio. ¿Para qué? para que fuérais una vez más azotados vilmente, como el antiguo *rebaño humano* que salía de las costas de Guinea.... No; de ninguna manera. Sería una insensatez proponer cosa semejante. Lo que nos parece muy loable es que los días en que *oficialmente* debemos hacer ostentación de una alegría que no sentimos, permanezcamos indiferentes; y ya que nos impidan hacer público nuestro disgusto, lloremos en silencio nuestra desgracia; que no profanen nuestro dolor con irrisorias fórmulas y espectáculos cursis, y que los comediantes del *Teatro Nacional* experimenten al menos la decepción de los cómicos cuando está el teatro vacío....

SHARE YPANOFF.

Madrid y Febrero 1902.

Tiro rápido.

El Presidente del Consejo ha manifestado que el decreto sobre las asociaciones religiosas regirá desde el 20 de Marzo, y que las negociaciones para la reforma del Concordato se seguirán en Madrid.

Aunque lo diga el Sr. Sagasta, dudamos de sus palabras. No es de fiar.

Ha engañado muchas veces al país.

Las huelgas en Barcelona han llegado al paro general.

Era de esperar.

La calma y pasividad de nuestros gobernantes y la falta de dirección no podían dar otros frutos.

Llegó para el Gobierno el conflicto por sus faltas de previsión, mil veces motejada, y ahora busca el remedio con la suspensión de las garantías constitucionales.

Después del burro muerto....

La crisis se impone, venga pronto y fuera los estorbos.

Los sucesos de Cataluña apenan el ánimo más esforzado; porque los procedimientos de violencia arrastran tras de sí funestas consecuencias.

¿Qué han hecho el Sr. Sagasta y sus secuaces en pro del problema social? ¿Qué para evitar la actual lucha? Ya lo vemos.... dar lugar con su incuria á que las calles de Barcelona se cubran de sangre y á que la nación vista de luto.

Discútese si el actual movimiento obrero lleva en vuelto alguna intención política.

No, la cuestión es puramente social.

El obrero tiene hambre y sed de justicia.

Y esto no se remedia con las violencias del poder, y sí con la benignidad y no extremando el rigor.

Que el desacierto en las disposiciones puede convertir la chispa en voraz incendio.

La huelga general se ha extendido á Castellón, Zaragoza, Tarragona y Valencia.

El mal se propaga, y si pronto no se corta, España entera será un volcán.

Venga pronto el remedio si no queremos ser víctimas de la más espantosa anarquía.

Y búsquese con acertadas leyes, no con las bocas de los cañones.

Las garantías constitucionales amenazadas de suspensión en toda España, como ya lo están en Cataluña.

El Gobierno en continua crisis, que no se resuelve nunca. La nación en perpetua alarma.

¡Buen modo de gobernar el país!

Y si el estado actual de descontento ha de seguir, que venga cuanto antes el rayo que á todos nos ha de exterminar.

Ya se ha discutido el presupuesto del Muni y pose-